

Ciudad

"Ningún comerciante se arma para defender su local, sino para proteger a su familia"

ALEJANDRO LAMA
PDTE. CÁMARA DE COMERCIO



"Debería haber más facilidades para practicar y para aprender a usar un arma y así evitar accidentes"

RICARDO ROBLES
ABOGADO PENALISTA



CON 57,8 POR CADA MIL PERSONAS EL DEBATE LOCAL ENCUENTRA COMO EXPLICACIÓN EL MIEDO A LA DELINCUENCIA

Chillán supera tasa nacional de armas inscritas por civiles

En contraste la campaña para desarmarse promovida por Carabineros ha mostrado bajas en los últimos años.

Abogados y actores del comercio local presentan opiniones divididas respecto a las ventajas y riesgos de armarse.

POR: FELIPE AHUMADA JEGÓ *fahumada@ladiscusion.cl / FOTOS: LA DISCUSIÓN

Con una tasa de 57,8 armas por cada 1.000 habitantes, Chillán muestra cifras que supera completamente el promedio nacional y regional de personas armadas.

Estos números, que demuestran que casi el 6% de los chillanejos inscribió un arma en los últimos años, se condicionan además con los llamados a armarse hecho por algunos sectores políticos, como los que a nivel nacional, representa el candidato presidencial Antonio Kast, como reacción al temor a la delincuencia; pero también con el dato duro que proporciona Carabineros de la Autoridad Fiscalizadora de Armas y que dan cuenta que la campaña "Entrega tu arma", arroja cada 365 días respuestas cada vez menores.

Y a modo de ejemplo se explica que si en 2016 las armas entregadas en forma anónima y voluntaria fueron 103, a falta de un poco más de dos meses para el fin del 2017, en la oficina de la autoridad fiscalizadora de armas, ha recibido apenas 84.

De ellas, 20 fueron armas largas, es decir, rifles, carabinas y escopetas; otras 43 fueron armas como pistolas y revólveres, 11 municiones, un pistolete para lanzar bengalas y una máquina recargadora de cartuchos, que pese a ser un accesorio, también está sujeto a la ley de control de armas.

"Ahora, en estas estadísticas no se puede contar aquellas armas que están incautadas por el Ministerio Público por ser objetos de alguna causa con investigación en curso, entonces pueden terminar devolviéndose a sus dueño o bien terminar por ser decomisadas. Ahí estamos hablando de un número muy altos que algunas llevan años incautadas", explicó el suboficial mayor Víctor Salazar, encargado de la Unidad Fiscalizadora de Armas de Carabineros de la Segunda Comisaría de Chillán.

El total de armas inscritas en Ñuble es de 22.575 "de las que a lo menos el 70% son escopetas, porque muchas personas las ocupan para cacería. El resto

son armas para tiro deportivo o para protección", explicó el suboficial.

Pero lo que resulta especialmente llamativo es que casi la mitad de las armas inscritas en Ñuble están en una comuna como la de Chillán, donde no se practica la caza con la frecuencia observada en otros sectores rurales de la región.

Con 10.467 armas para 181.136 habitantes, la capital de Ñuble queda por sobre la media nacional que es de 28,2%.

En Chile figuran 29 comunas con una mayor tasa de personas armadas que la que ostenta Chillán, sin embargo, de ellas 19 son sectores con menos de 100 mil habitantes o derechamente rurales, como Ñiquén, que con una tasa del 70,8 (237 armas inscritas) es la mayor, porcentualmente, en la región.

De las comunas con más de 100 mil habitantes, la de mayor tasa en Chile es Las Condes, en la Región Metropolitana, con una tasa de 145,5 armas por cada mil habitantes.

Le siguen La Cisterna (109,8), Providencia (103,6), Santiago Centro (102,5) San Miguel (101,4), Ñuñoa (85,7) y Conchalí (63,1), La Ligua (60,4), todas ellas, también en la Región Metropolitana.

En regiones, también están por sobre Chillán la ciudad de Osorno, con una tasa de 76,5 y la comuna de Concepción, con una tasa de 68,3 armas inscritas por cada 1.000 habitantes.

"El llamado de Carabineros sigue siendo el mismo de siempre, a entregar el arma, es peligroso para el dueño, para la familia y para todo el entorno que una arma de fuego esté en

La mayoría de las comunas que superan a Chillán en la tasa de armas inscritas son localidades rurales.

El 70% de las armas inscritas en Ñuble son armas para la cacería, como escopetas.

70,8 es la tasa de armas que presenta Ñiquén, la más alta de las localidades de Ñuble



TASA DE ARMAS INSCRITAS ACTIVAS POR CADA MIL HABITANTES, HASTA EL MES DE SEPTIEMBRE, SEGÚN COMUNAS EN 2016 Y 2017

	2016			2017		
	Armas	Población	Tasa	Armas	Población	Tasa
Chillán	10.465	180.486	58	10.467	181.136	57,8
Bulnes	1.160	22.011	52,7	1.170	22.051	53,1
Cobquecura	207	5.685	36,4	213	5.662	37,6
Coelemu	470	17.012	27,6	470	17.049	27,6
Coihueco	677	25.947	26,1	676	26.009	26
Chillán Viejo	560	33.320	16,8	574	34.159	16,8
El Carmen	496	12.842	38,6	508	12.793	39,7
Ninhue	235	5.814	40,4	237	5.797	40,9
Ñiquén	807	11.644	69,3	821	11.603	70,8
Pemuco	332	9.298	35,7	339	9.300	36,5
Pinto	437	11.379	38,4	439	11.449	38,3
Portezuelo	212	5.626	37,7	221	5.618	39,3
Quillón	823	16.927	48,6	833	16.989	49
Quirihue	594	13.551	43,8	601	13.665	44
Ránquil	363	6.068	59,8	357	6.079	58,7
San Carlos	2.460	53.282	46,2	2.479	53.436	46,4
San Fabián	214	4.075	52,5	218	4.100	53,2
San Ignacio	525	15.930	33	532	15.859	33,5
San Nicolás	389	11.563	33,6	395	11.655	33,9
Trehuaco	167	5.292	31,6	164	5.273	31,1
Yungay	982	18.301	53,7	992	18.336	54,1
Total	22.575	486.053	46,4	22.706	488.018	46,5

11

ES EL LUGAR QUE OCUPA

Chillán dentro de las ciudades con más de 100 mil personas en cuanto a la tasa de armas inscritas.

Entrega anónima

Las armas se pueden entregar en forma anónima y sin dar explicaciones en la PDI, Carabineros, Tribunales, en la Fiscalía y en las iglesias.

un domicilio particular. Éstas se pueden entregar en forma anónima en la PDI, Carabineros, en el Ministerio Público, en cualquier tribunal del país e incluso en las iglesias, sin que nadie le pregunte nada, ni siquiera la identidad a la persona que entrega", finalizó el suboficial Salazar.

Opiniones divididas

Para el presidente de la Cámara de Comercio de Chillán, Alejandro Lama, "no hay duda alguna de que este fenómeno se debe única y exclusivamente por el miedo que genera en las personas la delincuencia".

Sin embargo, el dirigente aclara que "no se trata, por ejemplo, en los casos que conozco de algunos comerciantes, que ellos se armen para defender sus locales o dinero, sino que las tienen en sus casas por miedo a que les pase algo a sus familias. Sé que muchos de ellos esperan que un par de balazos al aire haga arrancar al delincuente, pero la verdad es que si yo me encuentro con un asaltante dentro de mi casa, no le quepa duda que le disparo".

En esta misma línea el abogado penalista Ricardo Robles, ex jefe de la Defensoría Penal Pública, se declara "un abierto defensor del derecho de las personas a armarse, porque todos tenemos derecho a defender a nuestras familias, pero también debería haber más posibilidades para aprender a usarlas y practicar con ellas, como en Estados Unidos".

En contraste, el también abogado penalista y ex fiscal militar, Rodrigo Vera Lama, dice que "una persona que no sabe disparar, que no conoce los cuidados de un arma corre un riesgo enorme comprando una pistola o una escopeta, por lo demás, dispararle a alguien requiere una disposición psicológica que no solo se puede fundar en el miedo, por lo que no soy partidario de que la gente se arme".

Finalmente, en relación a la advertencia que hace Carabineros respecto a que la delincuencia se arma con las que roba en casas particulares, mientras Robles asegura que "eso es falso, no hay ningún estudio serio que demuestre que eso es así", para Vera Lama, "es común que se deje en constancia en las investigaciones judiciales que muchas de las armas que se incautan a los delincuentes tenían encargo por robo".

COMENTA E INFORMATE MÁS EN:
www.ladiscusion.cl